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 ---------  Aos dez dias do mês de novembro do ano de dois mil e onze, pelas 10:00 horas, nesta Vila e 
no Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária a Câmara Municipal, sob a 
presidência do senhor António Fernando Raposo Cordeiro, com a presença dos senhores Vereadores, 
Nina Márcia Pacheco Rodrigues Pinto, Helga Margarida Soares Costa, Rui António Dias da Câmara 
Carvalho e Melo e Maria Eugénia Pimentel Leal. --------------------------------------------------------------------------  
 
 ---------  Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  ------------  
 
 ---------  A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respetivo edital, é a seguinte:  ------------  

 
 
 

INDÍCE  
 
 

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA 
 
- (DL N.º 156/2011) - PROC. N.º 8085/GSE/2011 - Direção Regional dos Recursos Florestais - 

Autorização de Corte 
 
- (DL N.º 157/2011) - PROC. N.º 8253/GSE/2011 - Associação Unojovens de Ponta Garça - 

Encontro Nacional de Associações Juvenis 
 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
- (DL N.º 158/2011) - PROC. N.º 2996/GSE/2011 - Retificação às deliberações 111/2011 e 

112/2011, de 1 de Agosto 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
SECÇÃO DE CONTABILIDADE 
 
- (DL N.º 159/2011) - PROC. 3011/GSE/2011 - 8.ª Alteração Orçamental 
 
  
 
 



ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
O presidente da Câmara Municipal abriu a sessão, dando a palavra ao vereador Rui Melo que iniciou a 
sua intervenção manifestando a sua indignação perante o facto de a Câmara Municipal não estar a 
cumprir as normas do CPA sobre a matéria. Acrescenta que nas últimas 4 reuniões, 3 foram alteradas 
com justificações pouco aceitáveis.  ------------------------------------------------------------------------------------------  
Continuou dizendo que no passado havia o cuidado de contactar a oposição para que fosse 
consensualmente marcada a reunião que se pretendia alterar, aliás, de acordo com o CPA.  ---------------  
Em resposta, o Presidente da Câmara Municipal, informou que a atual reunião havia sido alterada em 
virtude de coincidência da respetiva data com a 2.ª reunião de Comissão Mista de Coordenação do 
Processo de Revisão do PDM do Concelho, a qual, por incluir muitas entidades apresenta grande 
complexidade em obter-se uma data consensual a todas.  -------------------------------------------------------------  
Acrescentou o Presidente da Câmara que estava convicto que o contacto havia sido feito pelos 
serviços.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Uma vez interpelado, o Chefe de Divisão Administrativa e Operacional confirmou a inexistência de 
qualquer contato.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Concluiu o Presidente da Câmara que a questão em apreço é uma questão de pormenor, meramente 
formal e sem relevância para o normal funcionamento da Câmara Municipal, havendo outras questões 
mais importantes para tratar; e para as quais não há por parte da oposição o devido “braço dado”.  ------  
O Vereador Rui Melo interveio para afirmar que uma ilegalidade é uma ilegalidade. Não é grande, nem 
pequena, e a violação da lei é a violação da lei.  --------------------------------------------------------------------------  
O Presidente da Câmara afirmou que se a Câmara anterior tivesse concluído o processo de reunião do 
PDM, a reunião da Câmara Municipal ter – se – ia realizado na data originalmente agendada. O 
Vereador Rui Melo reafirmou que quem convoca a Comissão de Revisão do PDM é o representante da 
DROAP/Vice Presidência do Governo Regional que Preside à referida.   ------------------------------------------   
O Vereador Rui Melo usou da palavra para questionar a Câmara sobre o facto de constatar que as 
luzes da Rotunda dos Frades e do Parque da Cidade estarem todas apagadas o que provoca queixas 
da vizinhança quanto à falta de segurança e de prática no local de atividades homossexuais, de 
prostituição e de toxicodependência.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
A Vice – Presidente interveio para referir que as luzes não estão totalmente apagadas, mas sim 
parcialmente. Acrescentou que tal medida obedeceu a uma recomendação da Secretaria Regional do 
Ambiente e do Mar por causa dos Cagarros e da Campanha que decorre da proteção aos mesmos, 
tudo à semelhança do que sucede noutras zonas da Ilha, sendo, de qualquer modo, uma situação 
provisória. O Vereador Rui Melo reafirmou que as luzes do Parque da Cidade e dos espaços limítrofes 
do Açor Arena estavam totalmente apagadas ------------------------------------------------------------------------------  
Em seguida, usou da palavra o Presidente da Câmara para apresentar à Câmara e juntar à ata da 
presente reunião, o oficio com a referência 3924/2008, de 28.10.2008, assinado pelo então Presidente 
Rui Melo, cujo teor, em seu entender contraria as declarações por aquele proferidas no Jornal “A 
Crença” do passado dia 4 de Novembro, pois da leitura das mesmas resulta que a Câmara assumiu a 
dívida do fogo de artifício do Açor Arena.  -----------------------------------------------------------------------------------  
Acrescentou o Presidente da Câmara Municipal que o facto de se contestar uma dívida que foi 
reconhecida e validada na sua existência por um juiz no âmbito de um processo judicial, implica que é 
uma dívida que tem de ser paga, como o foi por esta Câmara. Argumentar o contrário, ou defender que 



a dívida tinha prescrito é agir de má-fé.  -------------------------------------------------------------------------------------  
O Vereador Rui Melo solicitou que seja integrada na presente ata o artigo que publicou n’”A Crença” do 
passado dia 4 de Novembro, ficando o mesmo em anexo a este documento, porque, em seu entender, 
refere exatamente o contrário do que acabou de referir o Presidente da Câmara. ------------------------------  
Continuou o Vereador Rui Melo para afirmar que a Câmara Municipal deve suportar as suas posições 
em estruturas jurídicas capazes, tendo em resposta, o Presidente da Câmara Municipal expressado a 
sua total confiança nos préstimos profissionais do Dr.º Paulo Linhares Dias, assessor jurídico da 
autarquia.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 

ORDEM DO DIA 
 
 

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA 
 
- (DL N.º 156/2011) - PROC. N.º 8085/GSE/2011 - DIRECÇÃO REGIONAL DOS RECURSOS 
FLORESTAIS - AUTORIZAÇÃO DE CORTE – Foi presente à reunião o ofício com a referência 
0.70.20-S/2011/733, datado de 26 de outubro de 2011, da Direção Regional dos Recursos Florestais, 
referente à autorização de corte de arvoredo na propriedade “Roça das Batatas”, freguesia de Água 
D’Alto. A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade remeter o processo para o 
Serviço de Fiscalização para, conjuntamente com a Eng.ª do Ambiente, fazer o acompanhamento da 
situação.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
- (DL N.º 157/2011) - PROC. N.º 8253/GSE/2011 - ASSOCIAÇÃO UNOJOVENS DE PONTA GARÇA 
- ENCONTRO NACIONAL DE ASSOCIAÇÕES JUVENIS – Através do ofício n.º 40/2011, datado de 3 
de Novembro, a Associação Unojovens de Ponta Garça, solicita apoio para uma passagem aérea com 
destino Ponta Delgada/Lisboa, para participação no Encontro Nacional de Associações Juvenis. A 
Câmara deliberou não poder considerar o pedido de apoio solicitado, atendendo às restrições e 
imposições de natureza financeira que no presente enquadram a gestão orçamental do município.  -----  
 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
- (DL N.º 158/2011) - PROC. N.º 2996/GSE/2011 - RETIFICAÇÃO ÀS DELIBERAÇÕES 111/2011 E 
112/2011, DE 1 DE AGOSTO - Enfermando as Deliberações da Câmara Municipal n.ºs 111/2011 e 
112/2011, de 1 de agosto de lapso que urge corrigir, a Câmara deliberou proceder à respetiva 
retificação. Votaram contra os vereadores eleitos pelo PSD. Absteve-se a vice – presidente da Câmara 
Municipal, considerando ter estado ausente à reunião de 1 de agosto. Em consequência da retificação 
afora deliberada, onde se lê, na Deliberação n.º 111/2011 de 1 de Agosto " (...) Ponta Delgada/Lisboa - 
Lisboa/Ponta Delgada (...) se deverá ler (...) " Ponta Delgada/Faro/Ponta Delgada (...)" e na 
Deliberação n.º 112/2011, de 1 de Agosto,  onde se lê,  " (...) atribuir o valor de uma passagem 
correspondente à importância de ida e volta para o percurso Ponta Delgada/Lisboa/Ponta Delgada (...) 
se deverá ler (...) " atribuir o valor  correspondente à importância de uma passagem de ida e volta para 



o percurso Ponta Delgada/Lisboa /Ponta Delgada, montante aquele a ser aplicado para títulos de 
transporte para o percurso "  Ponta Delgada/Terceira/Ponta Delgada (...)".  --------------------------------------  
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
SECÇÃO DE CONTABILIDADE 
 
- (DL N.º 159/2011) - PROC. 3011/GSE/2011 - 8.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL – Foi presente à 
reunião a informação prestada pela coordenadora da secção de contabilidade sobre a necessária 
alteração a efetuar ao orçamento ordinário do corrente ano para reforço de algumas rubricas 
orçamentais. A Câmara deliberou aprovar a proposta de alteração presente. Votaram contra os 
vereadores eleitos pelo Partido Social Democrata, os quais apresentaram a seguinte declaração de 
voto: " A presente alteração orçamental demonstra mais uma vez, que o que o presidente da Câmara 
diz, não confere com o que pratica. As despesas que estão aqui, não são do executivo anterior, mas 
sim do actual executivo, designadamente as que se referem ao Kit 1.º Sorriso e ao livro sobre o S. 
João da Vila; A verba de 4.000 euros para anúncios em jornais, tem servido para pagar publicações de 
artigos do presidente da Câmara a insultar os vereadores da oposição, e isto nos jornais Açoriano 
Oriental, Correio dos Açores, Diário dos Açores e A Crença, nos quais as páginas em que são 
publicados tais artigos exibem a referência de "Publicidade Paga".  -------------------------------------------------  
Em sequência, o presidente da Câmara requereu aos serviços, a apresentação das faturas de 
publicidade pagas pela autarquia nos últimos dois anos.  --------------------------------------------------------------  
 
  

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 9 
de Novembro, na importância de 998.922,18 € (novecentos e noventa e oito mil novecentos e vinte e 
dois euros e dezoito cêntimos).  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------      
 
 

 ----------  Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 11:00 horas, o senhor Presidente declarou 
encerrada a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro 
Pacheco Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo.  -------  

 
 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém cinco folhas e dois documentos anexos.  ----------------  
 
 
 



 



 

 


